

Fecha: 07-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Ingeniería lidera interés de jóvenes destacados por resultados en la PAES

Pág. : 3
Cm2: 807,3Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

Quince egresados de enseñanza media de varias comunas del Biobío recibieron la Distinción a las Trayectorias Educativas (DTE) y hablaron de sus expectativas de la vida universitaria.

Por Estefany Cisternas Bastías
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Autoridades regionales deslazaron en un desayuno, en la Delegación Presidencial del Biobío, a quince jóvenes que lograron un gran rendimiento en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) 2025. Por cuarto año consecutivo se entregaron las Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE), mecanismo creado por el Comité de Acceso al subsistema universitario para reconocer a los estudiantes que resaltaron con su puntaje según el contexto del que provienen.

El seremi de Educación del Biobío, Carlos Benedetti, celebró la instancia que llenó de orgullo a los egresados de la enseñanza media y sus familias. "Estamos muy contentos y orgullosos respecto a la concurrencia de jóvenes provenientes de distintos puntos de la Región del Biobío, y que han sido distinguidos en sus trayectorias educativas a través de la rendición de la PAES. En este proceso PAES fueron inscritos 27 mil personas, de las cuales rindieron efectivamente la prueba 24 mil, quedando habilitadas para postular a las instituciones de educación superior un número cercano a las 21 mil personas en la Región", señaló la autoridad educacional.

Igualmente, el delegado presidencial regional (s), Humberto Toro, afirmó que la Región tiene jóvenes talentosos, comprometidos y que tendrán la importante tarea de construir el destino de Chile. "No hay nada más orgulloso como Región que tener tanto talento, de colegios particulares, pero también de los colegios públicos, de zonas centralizadas como capitales de la Provincia o de la Región, y también de comunas que están lejos del territorio. Son un ejemplo para los jóvenes que vienen estudiando, para que efectivamente sigan el camino de la formación, de la responsabilidad y de ser cada vez más buenas personas", expresó Toro.

AYPOYO DE LAS FAMILIAS

Los estudiantes distinguidos compartieron en la actividad sus

Estudiantes recibieron distinción a nivel regional

Ingeniería lidera interés de jóvenes destacados por resultados en la PAES



La entrega de las Distinciones a las Trayectorias Educativas se concretó en un desayuno en la Delegación Presidencial del Biobío.

DISTINCIIONES Y PUNTAJES PROMEDIO

A nivel nacional se entregaron 222 DTE de la categoría Territorios, 70 DTE a estudiantes de Pueblos Originarios, 21 DTE según Modalidad de enseñanza, y 12 DTE a estudiantes con Discapacidad. Cabe destacar que una persona puede obtener más de una DTE y este año 168 fueron recibidas por hombres y 124 por mujeres. En cuanto a los resultados de la PAES, los puntajes promedio fueron de 631 en Matemática 1, 424 en Matemática 2, 609 puntos promedio en Competencia Lectora, 510 en Historia y Ciencias Sociales, y 473 en Ciencias.

21 mil

personas que rindieron la PAES 2025 en Biobío están habilitadas para postular a las instituciones de educación superior.

experiencias académicas y sus expectativas para la educación superior, y afirmaron que el apoyo de sus padres tuvo un papel importante a la hora de cumplir este logro. Elías Abreu, egresado del Colegio Rebeca Matte Bello de Concepción, dijo que "llegar a tener un buen puntaje es una conjunción de varias cosas. Primero que nada, el apoyo. Desde niño

siempre tuve mucho apoyo de mi mamá, siempre me motivó, incluso más que el enseñar fue el hecho de dar confianza. Hay habilidades con las que uno nace, pero si uno no tiene la confianza nunca lo va a poder transformar en un resultado real. Desde que yo era niño mi mamá me decía 'tú eres capaz', y esa confianza te cambia porque evidentemente hubo momentos en los que se me complicó, pero como crecí con la autoperción de que era capaz, fue esa la motivación que me hizo dar ese esfuerzo". En el caso de Abreu, sus resultados fueron: en Matemáticas 1 975 puntos, 938 en Competencia Lectora y 752 en Ciencias, y su objetivo es estudiar Ingeniería Comercial.

Este apoyo también fue importante para Fernando Marín, del Liceo Bicentenario de Coronel, quien a sus 17 años obtuvo pun-

taje nacional en Matemáticas 1. "Mi objetivo es estudiar Ingeniería Comercial en la Pontificia Universidad Católica de Chile. Ojalá quedar porque mi sueño es adquirir conocimiento, hacer mi propia empresa, independizarme. Esto va más en la educación de los papás, porque mis papás desde primero básico que me han inculcado estudiar. Yo soy de aquí de Conce, mi papá lo veo una vez al mes porque me ha inculcado que para salir adelante hay que estudiar", contó el joven distinguido.

VOCACIÓN

Gran parte de los estudiantes tiene por opción principal el estudiar una carrera del área de la Ingeniería. Matías Muñoz, también del Liceo Bicentenario de Coronel, obtuvo mil puntos en Matemáticas 1 y "para el futuro

“Estamos muy contentos y orgullosos respecto a la concurrencia de jóvenes provenientes de distintos puntos de la Región del Biobío, y que han sido distinguidos en sus trayectorias educativas".

Carlos Benedetti,
seremi de Educación Biobío

“No hay nada más orgulloso como Región que tener tanto talento, de colegios particulares, pero también de los colegios públicos, de zonas centralizadas (...), y también de comunas que están lejos del territorio".

Humberto Toro,
delegado presidencial regional (s)

espero estudiar Ingeniería Comercial. Quiero estudiar en la Universidad de Concepción (UdeC). Elegí Ingeniería Comercial porque siempre he soñado con tener una empresa y sé que es la carrera más apta para llegar a eso". Dos jóvenes de la Provincia del Biobío recibieron el DTE por rendimiento destacado: Felipe Lonconao, estudiante del Liceo Bicentenario de Mulchén, y Fernanda Jorquera, alumna del Liceo Bicentenario de Los Angeles. En el caso de Lonconao, el estudiante manifestó su vocación por la Ingeniería debido a que "desde ahí se pueden generar grandes aportes a la sociedad", mientras que Jorquera aspira a estudiar Química para apoyar con sus conocimientos al desarrollo del país.

El siguiente paso para estos destacados ex liceanos será completar sus postulaciones a las carreras universitarias, hasta el 8 de enero, y luego conocerán los resultados el 19 del mismo mes. Las matrículas comenzarán el 20 y durarán hasta el 22 de enero.